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深圳一感染高致病性禽流感患者陈某去年 12 月 31 日因医治无效

死亡。 2 日晚约 9 时， 深圳市疾控中心通报确定患者感染毒株，属

2.3.2.1 亚系的高致病性禽流感病毒，受体依然为禽类受体，依旧不能在

人与人之间进行传播，无需恐慌。

据深圳市疾控中心相关负责人介绍， 该中心与香港卫生防护中心

专家牺牲节日休假，连续奋战 72 小时，对 2011 年 12 月 31 日确诊的高

致病性禽流感感染者 H5N1 病毒的基因组序列进行测定和生物信息学

分析， 发现该患者感染的病毒属 2.3.2.1 亚系的高致病性禽流感病毒，

对人类具有极强的致病性。

深圳疾控中心通过进化分析， 发现该毒株与国内鸭群中分离到的

禽流感病毒同源性较高（为 90%），均属禽源 H5N1 病毒，说明此次毒株

感染是由禽类直接感染到人的。

而此前 2005 年 ~2006 年中国内地南方流行的高致病性禽流感病

毒主要为 2.3.4 谱系，专家从病毒的基因特点分析发现，此次患者所感

染的病毒较之前的高致病性禽流感病毒已发生了一些基因突变， 但其

受体依然为禽类受体，依旧不能在人与人之间进行传播，无需恐慌。

另外，香港食物环境卫生署（食环署）食物安全中心日前宣布，鉴于

深圳确诊一人感染高致病性禽流感 H5N1， 香港暂停深圳部分地区禽

肉类产品进口，从 2012 年 1 月 1 日开始，为期 21 日。

教育部：

不再新设“211”

“985”工程学校

目前我省入选“211”的只有郑大

“985”没有学校进入

2011 年 12 月 30 日上午，十一届全国

人大常委会第二十四次会议召开联组会

议，就国务院关于实施《国家中长期教育

改革和发展规划纲要 （2010—2020 年）》

工作情况的报告开展专题询问。教育部部

长袁贵仁在回答委员询问时表示， 当前，

“211”工程和“985”工程的规模已经稳定，

不再新设这两个工程的学校。

袁贵仁表示，改革开放以来，教育部

在高校领域有两项重要的标志性工程，即

“211”工程和“985”工程 ，教育部与财政

部、发改委一起对这些学校开展了中期检

查、验收和评估工作，总的来看两项工程

的决策正确，富有前瞻性，成效显著，在国

内外产生了巨大影响，目前开始进入全面

收获的时期。

袁贵仁表示，在实际工作中，确实存

在一些需要改进的地方和需要努力解决

的问题。当前，两项工程的规模已经稳定，

现在 211 工程是 112 所 ，985 工程是 39

所，不再新设这两个工程的学校，开始进

入了长期规划、动态管理、分段实施的阶

段。 同时为了更加注重学科导向，引入竞

争机制， 实施了“优势学科创新平台建

设”，对非“985”学校中的特色和优势突出

的学科给予支持。

目前，河南入选 211 工程的只有郑州

大学，没有高校进入“985”工程。

（据新华社电）

台湾开放大陆人士

赴台进行健康检查

和医学美容

据新华社台北 1 月 2 日电（记者 陈

斌华 陈键兴）台湾行政机构近日通过多

项放宽大陆人士来台管制措施， 自 2012

年 1 月 2 日起开放大陆人士申请来台进

行健康检查和医学美容，未来台湾的医疗

院所可直接担任大陆人士来台健检或医

美邀请单位。此举不仅有助于拓展大陆来

台客源，对台湾健检、医美产业的发展更

具助益。

台湾行政机构同时通过的开放措施

还包括：

３

年内曾来台观光的陆客若无

任何违规情形，来台个人游可免附财力证

明；放宽旅居港澳地区的大陆地区人民来

台旅游，办理入境手续将更便利。

大陆现为台湾最大的观光客源地，

2011 年陆客来台再创新高，超越 2010 年

的 163 万人次，估计将达 170 万至 180 万

人次。 台湾媒体认为，当局进一步放宽陆

客来台限制， 将使 2012 年来台陆客总数

超 200 万人次。

1 月 3 日，湖南怀化市公安消防支队官兵在事故车辆中对伤者实施救援（视频截图）。

1 月 3 日 6 时 45 分，沪昆高速湖南中方县境内（K1431 处）路段发生一起交通事故，事故目前已造成 13 人遇难，其中 9 人当场死亡，

送医院途中死亡 4 人。 这起事故还造成 9 人重伤，32 人轻伤。 事故系一辆自西往东行驶的重型挂车（豫 PY2010）失控冲过中间护栏，致使

从东往西行驶的一辆大客车（冀 A61231）撞上挂车。 目前，受伤人员已送往医院抢救。 目前，事故路段已经恢复通行，事故善后工作正在有

序进行，事故原因正在调查之中。 新华社发（李少波 摄）

检测地沟油

征到“方子”300 种

卫生部公开征集活动结束

方法需要经过专家验证

卫生部公开征集地沟油检测方法已

经截止，共征集到近 300 种检测方法。 国

家食品安全风险评估中心负责人王竹天

表示， 公众提供的检测方法是否可行，还

需要经过严格的专家验证。

2011 年，“地沟油” 三个字让中国老

百姓闻之色变，也让政府下定决心进行整

治。 2011 年 12 月 13 日，卫生部在网站发

出通知：国家食品安全风险评估中心组织

开展“地沟油”检测方法的研究和论证工

作，公开征集“地沟油”检测方法。

王竹天介绍，此次征集到的近 300 种

检测方法，首先要进行一轮初步筛选。

王竹天表示， 目前要准确识别地沟

油，确实有很大的技术难度。 公众提供的

检测方法是否可行，还需要经过更为严格

的专家验证。 （据央广）

深圳人禽流感 不会人传人

死者病前曾邀请同事吃鸡胗

� � 2011 年 12 月 21 日 陈某开始发烧，体温 39.1

℃

，畏寒，乏

力，咳嗽。

23 日 陈某到沙井人民医院就诊。

27 日 陈某呼吸衰竭，严重休克，已经使用了呼吸机，同时

内脏中的心脏和肾脏都有衰竭现象。

30 日 经检测，陈某样本禽流感病毒（H5N1）核酸为阳性。

31 日 卫生部专家组判定陈某为人感染高致病性禽流感，

当天下午，陈某不幸去世。 （综合）

据介绍，患者陈某在深圳工作已有 3 年，一直都在当公交车

司机，发病前和妻子租住在宝安沙井一出租屋内。

陈某的同事雷先生认为， 陈某身体抵抗能力弱，“他是个一

百七八十斤的胖子，身高不到 1.7 米。 ”

雷先生介绍，陈某得病前曾邀同事到家去吃鸡胗，鸡胗是陈

在市场买来并处理的。 陈“接触过生的禽类内脏”，但同事没事。

◆

同事讲述 死者得病前曾处理鸡胗

◆

时间表

2012 年起，公务消费强制“刷卡”———

16 类公款消费须“明算账”

从 2012 年 1 月 1 日起，中央各部门及所属行政事业单位工作人员

在出差的时候，钱包里必须多带一张卡了，这就是由财政部推出的公务

卡。按照财政部规定，在支付公务接待费、公车运行维护费等 16 项费用

时，必须使用公务卡。

公务卡作为一种现代化支付结算工具，因透明度较高，所有的支付

行为都有据可查、有迹可寻而受关注。专家指出，推行公务卡制度，无论

对提高财政财务透明度、推进源头防治腐败工作，还是对加强预算单位

财务管理、推进全国银行卡产业发展等，都具有重要意义。

◆

优点 实报实销 堵了“发票充数”漏洞

据了解，目前的公务消费主要采用“现金支付、先开支后报销”的公

务消费制度，这就为一部分人作弊提供了机会。

例如，单位的出差报销标准为每天 400 元，假如出差 6 天，预计花

费为 2400 元， 而实际花费是 2000 元， 大部分人会选择用其他发票来

“充数”。而财务人员只能审核出发票真假，但无法核实实际消费与标准

之间有无出入。

我国早在 2007 年起就推行公务卡制度改革，至今发卡数量达 750

多万张。

使用公务卡， 所有的公务开支都不用现金来付， 刷卡就可实报实

销。公务卡不仅可以避免出差携带大量现金，还有效地减少了预算单位

的现金支付结算，在规范公务支出方面起到一定帮助。

◆

监管 � 应改变发票报销制度

2012 年 1 月 1 日起，公务卡列入了强制结算项目，公众最

关心的是， 它究竟能在多大程度上规避现金结算带来的公务消

费腐败漏洞？

清华大学廉政与治理研究中心副主任任建明认为， 要堵住

公务卡存在的漏洞，改善发票报销制度势在必行。

任建明表示，要办成透明发票，比如说会议的报销，要求必

须有详细的清单，你到底使用了多少会议室，到底有多少人，住

了多少房间，可以追查他用的会议房间的规格是不是过高，是不

是有那么多人。

清华大学公共管理学院教授丁兆林建议，推行公务卡制度，

还需要在监管上加强措施。 丁兆林认为，预算怎么花，没有任何

的外部机构或者监督的体系，很难做到自我监督。

（据《法制晚报》）

◆

链接 � 16 项支出内容

办公费、印刷费、咨询费、手续费、水电费、邮电费、物业管理

费、差旅费、维修（护）费、租赁费、会议费、培训费、公务接待费、

专用材料费、公务用车运行维护费和其他交通费用。


